

México, D.F., a 12 de mayo de 2011.

Diputado Jorge Carlos Ramírez
Marín, presidente de la Mesa
Directiva de la Cámara de
Diputados.

Entrevista concedida a los
medios de comunicación.

PREGUNTA.- ¿Cuáles son las expectativas de esta Interparlamentaria con Cuba? ¿Es un poco para restañar las heridas del gobierno anterior? ¿Cómo la ve usted en este momento?

RESPUESTA.- No, de ninguna manera; ésta es nuestra segunda Interparlamentaria con Cuba en esta Legislatura y ni en la anterior ni en esta hemos hecho referencia a heridas, sino a la búsqueda de construir una relación mucho más fuerte, sobre todo a nivel de cooperación.

Creo que Cuba nos brinda una estupenda oportunidad, creo que Cuba nos brinda además una tradición de relación y de confianza con los mexicanos que debe aprovecharse.

Creo que el marco de esta reunión se podría incluir en tres aspectos. El primero, la obligación de México de estudiar con mucha atención los cambios y el proceso de Cuba; lo segundo, la necesidad de relanzar nuestras relaciones comerciales, y la tercera, entender que el tema climático y de prevención de desastres nos es absolutamente común.

Creo que estas tres tareas son fundamentales, sin demeritar las otras. El papel que Cuba ha jugado siempre con México en la búsqueda de la integración regional y el redimensionamiento de las instancias internacionales diplomáticas.

Creo que ésta es, como siempre, una oportunidad de acercar las opiniones y escuchar qué piensan ellos, escuchar por nuestra parte y dejar que ellos escuchen también lo que piensan los mexicanos.

PREGUNTA.- Como ocurre en cada una de estas reuniones ¿habrá un pronunciamiento sobre el bloqueo?

RESPUESTA.- Sí. México se ha pronunciado sobre este cruel bloqueo desde el momento en que se estableció; yo estimo que tendremos que hacer este pronunciamiento, tendremos que dejar clara la posición del país de que no cree México en los bloqueos, que creemos más en los puentes que en las murallas que aíslan y que separan, y cuando estas murallas aíslan niños, aíslan mujeres enfermas, mucho menos compartimos nosotros y mucho más creemos en la necesidad de derribarlas.

PREGUNTA.- ¿La diplomacia parlamentaria está sustituyendo a las instancias formales? Porque a veces no se acercan tanto.

RESPUESTA.- Creo que la diplomacia parlamentaria tiene la oportunidad de ser más sincera, más directa, más franca, le hablamos a pares, a gente que representa a la gente de otro país, así como nosotros representamos a la de México.

No creo que la sustituya, pero creo que no se debe perder la oportunidad de ser útil.

PREGUNTA.- ¿Están completamente subsanadas o restauradas estas relaciones entre México y Cuba? Tomando en cuenta que el

Presidente Calderón ha postergado una visita que había prometido a la isla.

RESPUESTA.- No creo que estén restauradas y creo que estamos perdiendo oportunidades con Cuba, creo que un país con la tradición de relación que tiene con México y la historia común que nos une, nos brinda muchísimas oportunidades a los mexicanos que no estamos aprovechando.

PREGUNTA.- En esta Reunión Interparlamentaria México-Cuba, ¿qué es lo que se puede esperar de esta Interparlamentaria, la décimo-segunda?

RESPUESTA.- Como lo establecíamos, es una gran oportunidad para relanzar nuestras relaciones, sobre todo en el área de cooperación económica y de cooperación en materia del estudio del cambio climático y de la prevención de desastres naturales.

Es una gran oportunidad para que los Congresos de ambas naciones aproximen los sentimientos de sus pueblos, en periodos complicados para cada una de las dos naciones.

En Cuba suceden una serie de reuniones en las que la gente, a través de un proceso, ha manifestado sus opiniones, que han sido recogidas por el propio Parlamento.

En el caso de México, el propio Congreso está inmerso en una discusión, en un debate sobre la oportunidad de las reformas, principalmente en materia de seguridad.

En este ambiente puede resultar una reunión sumamente fructífera.

PREGUNTA.- En materia económica ¿Qué se plantearía? ¿Mayor intercambio comercial, económico? Cuba anunció hace poco que sus empresas públicas se van a abrir más.

RESPUESTA.- En materia económica se presenta la oportunidad de saber cuál va a ser esa apertura y de qué manera México puede intervenir, de qué manera la empresa mexicana puede encontrar un mejor mercado o mejores condiciones del mercado cubano.

Tendremos la oportunidad durante las reuniones, de aproximarnos a algunos empresarios mexicanos con temas relacionados con los cubanos, y creo que va a ser sumamente positivo para estas empresas.

PREGUNTA.- ¿El asunto del bloqueo va a estar también presente?

RESPUESTA.- Es un tema que Cuba siempre trae y que México no debe soslayar. Es un bloqueo, así lo ha denunciado nuestro país siempre, es un bloqueo cruel que disminuye las posibilidades de vida de niños, las posibilidades de vida de mujeres, limita las posibilidades de curar enfermos y que no tiene razón de ser en el siglo veintiuno.

Creo que el pronunciamiento que siempre ha hecho México en este sentido está más vigente que nunca, más aún cuando vemos a un pueblo que no solamente busca la felicidad, sino que busca hacer reformas para lograr esa felicidad para sus habitantes.

Las demostraciones que ha tenido Cuba de valentía, entereza y dignidad merecen una recompensa.

Gracias.

-- ooOoo --